

Conseil d'école du 12/03/2024 :

Présents :

Enseignantes : Mme Kathia Strauel, Mme Isabelle Rausser, Véronique Parys, Florence Rastegar et Coline Frey

Municipalité : M Godde

Périscolaire : Mme Amandine Pignon

Parents : Mme Weiss, Mme Basili, Mme Wahl, Mme Rieg, M Seiler

Excusés :

Mme Berger, Inspectrice de la circonscription d'Andolsheim.

Enseignante : Mme Woher.

Municipalité : /

Parents : /

1) Compte-rendu du précédent conseil d'école :

Le compte-rendu est validé.

2) Exercice PPMS, sécurité :

La date du prochain exercice incendie n'a pas encore été fixé.

La date du 2^{ème} exercice PPMS de l'année n'a pas été fixé. Les enfants seront entraînés à un cas de séisme. Le 1^{er} exercice a eu lieu le 06/11/2023. C'était un exercice attentat-intrusion qui a été fait avec l'école élémentaire. M Morel le policier municipal était présent. Il n'y a pas eu de problème, toutes les classes se sont confinées dès que l'alarme a été entendue. Il faut tout de même noter que certaines portes vitrées ne peuvent pas être obstruées, cela rend l'école visible de la rue.

Ces derniers temps des incivilités sont de plus en plus fréquentes sur le parking de l'école qui est situé rue de l'école. Les gens se garent en double file ou n'importe où et parfois roulent vite. Des enfants à vélo ne respectent pas le code de la route et ont des comportements dangereux. Certains parents n'accompagnent plus leurs enfants de maternelle jusqu'à la ligne blanche sous le préau.

Un parent d'élève propose qu'un rappel aux parents soit fait par mail. Cela sera fait. Un rappel aux parents de la part du policier municipal serait aussi appréciable.

3) Les rythmes scolaires :

Cette année les horaires scolaires doivent être revotés par les écoles et le conseil municipal. L'équipe de l'école maternelle souhaite conserver les horaires d'école actuels : 8h30/12h et 13h45/16h15 pour le lundi, mardi, jeudi et vendredi.

Il a été proposé d'autres horaires par l'école élémentaire et le périscolaire : 8h30/12h et 14h/16h30. L'équipe de maternelle n'est pas en faveur de cela pour de multiples raisons :

- Cela prolonge la journée de l'enfant alors que notre école est déjà une des écoles qui finit le plus tard de la circonscription.
- Les APC se feraient encore plus tard le soir qu'actuellement cela n'est pas souhaitable pour les enfants.

La mairie donne les informations suivantes : l'organisation de deux services ne nécessitera pas du personnel supplémentaire, le taux d'encadrement reste identique car moins d'enfants seront à table simultanément, ce qui permet de répartir différemment les encadrants. Les activités sont prévues dans les salles du périscolaire.

Un parent demande pourquoi les enseignantes de l'école maternelle ne veulent pas faire le soutien lors de la pose méridienne comme veulent le faire les enseignants de l'école élémentaire. Une enseignante répond qu'en maternelle placer le soutien à 12h n'est pas productif. Un jeune enfant qui est depuis 8h30 à l'école n'arrive plus à être attentif après 12h.

Le conseil d'école est consulté pour donner son avis sur la question.

Pour garder les horaires actuels :

- 2 votes blancs
- 5 votes pour
- 5 votes contre

Mme Godde dit qu'un questionnaire sera envoyé aux parents pour avoir leur avis et que c'est l'avis du conseil municipal qui décidera si les horaires sont changés ou non. Le conseil municipal a jusqu'en juin pour délibérer sur le sujet.

4) COOP :

En date du 04/03 il y a 3371,99 € en caisse.

5) Activités scolaires en cours et projets

Les activités réalisées au cours des derniers mois :

- La Saint Martin a été célébrée le vendredi 17 novembre. Les classes se sont retrouvées dans la salle de jeux et ont défilé et chanté. L'histoire de St Martin a été racontée par Mme Parys.
- La Saint Nicolas a été fêtée le 7 décembre à la mairie. Il y a eu un goûter à la mairie en présence de St Nicolas. Les enfants ont chanté une chanson et ont décoré les sapins du marché de Noël avec des décorations faites en classe. L'équipe enseignante remercie la municipalité.
- Le spectacle de Noël : il y a eu le spectacle « pomme de pin deviendra sapin » le 8 décembre pour toutes les classes de l'école. C'est la compagnie Coconut qui a présenté le spectacle.
- Démarrage du cahier d'écriture pour tous les GS en février. Les 2 classes progressent au même rythme. C'est Véronique Parys qui travaille dans le cahier d'écriture avec les GS bilingues et Kathia Strauel avec les GS monolingues. Les enfants progressent bien et le cahier devrait être fini à la fin de l'année scolaire. Au CP les enfants auront un cahier d'écriture de la même collection.
- Le prêt de livre en BCD a repris depuis novembre pour les MS et les GS.
- Tous les vendredis matins Mme Anita Hassenfratz, une intervenante de l'association Lire et faire lire, vient à l'école lire des histoires aux enfants. Elle vient par période dans chaque classe. Pour l'instant elle est intervenue chez les PS/MS monolingues et les PS/GS monolingues. Les enfants partent par petits groupes avec Anita qui leur lit une histoire. Les enfants apprécient beaucoup ce moment.
- Les MS monolingues ont fait des crêpes début février.
- Carnaval a été célébré mardi 13 février. L'association APEPA a offert des beignets pour les enfants pour le goûter de Carnaval. L'équipe les en remercie. La cavalcade a été annulée quelques jours avant par l'Inspection Académique en raison du plan Vigipirate qui est au niveau « vigilance attentat »

Projets à venir :

- Animation sur le tri des déchets le 24 mai pour les classes. C'est une animation gratuite faite par Colmar Agglomération.
- Séances d'éveil musical offertes par APEPA. L'équipe remercie APEPA. Un enseignant retraité de l'école de musique viendra les jeudis après-midi à partir du 14 mars et jusqu'aux vacances de printemps. Les classes passeront 30 minutes à chaque fois en salle de jeux. Les GS bilingues et monolingues ont été regroupés comme ils sont peu nombreux. Il n'y a pas la possibilité de faire cette activité le matin car la salle de jeux est déjà occupée à ce moment-là pour les activités sportives.

-Ateliers mathématiques décloisonnés pour les classes de MS les lundis après-midis. Il y aura 4 séances. Une feuille d'inscription sera mise dans la rotonde pour les parents qui aimeraient participer.

-Passage du lièvre de Pâques dans les classes au retour du week-end de Pâques le 2 avril 2024.

- Matinée de jeux le 14/06/2024. Les parents volontaires sont les bienvenus pour encadrer un groupe ou tenir un jeu.

-Passage du photographe scolaire les 26 et 28 mars. Il y aura une photo de groupe et une individuelle proposée pour chaque enfant.

-Il a été demandé si cette année une représentation de chants sera faite comme les 2 dernières années scolaires. Le conseil des maîtres a décidé que cette année non car les enfants seront mobilisés par d'autres projets. Notamment des olympiades pour les MS et les GS.

-Il a été demandé par des parents s'il était possible de faire pour les classes bilingues un échange avec une classe allemande. La parole est donnée à Mme Parys qui explique que c'est compliqué car en Allemagne il n'y a pas de classes de maternelle comme chez nous. L'école commence à 7 ans. Il n'y a donc pas d'enfants du même niveau d'âge que nos MS ou GS qui sont scolarisés et qu'ils pourraient rencontrer.

6) Prochaine rentrée :

Inscription en PS les 8 et 15 avril. Les parents ont été invités par courrier. Il est à noter qu'à partir de la rentrée de septembre l'accueil des enfants sera uniquement de 8h20 à 8h30.

7) A la demande des parents d'élèves délégués : les toilettes pour les enfants : Avant de laisser la parole aux parents la directrice rappelle que pour tous les questionnements que les parents pourraient avoir un entretien doit être demandé à elle ou à l'enseignante.

La directrice donne la parole aux parents qui disent que le problème a été réglé.

La directrice évoque une demande concernant les sanitaires monolingues. Une maman dit qu'en effet il a été remonté que dans les toilettes monolingues lors de l'accueil de 8h20 à 8h30 la porte extérieure des WC resterait ouverte. Un parent d'élève dit que ce problème a été résolu depuis quelques mois déjà.

8) A la demande des parents d'élèves délégués : communication enseignants / parents via le cahier de liaison

Certains parents ont demandé s'il est possible que le cahier de liaison soit tous les jours dans le sac d'école pour pouvoir l'avoir s'ils ont besoin de faire un mot. L'équipe dit que cela n'est pas pratique mais qu'il est possible de faire un mot et de le mettre dans une enveloppe et de la glisser dans le sac de leur enfant. La directrice dit qu'il est aussi possible de faire un mail à l'adresse de l'école et qu'elle le transmettra à la maîtresse souhaitée. Mme Rastegar dit que des parents font déjà comme cela et que la directrice envoie rapidement aux collègues les mails.

9) A la demande des parents d'élèves délégués : La benne à papier de l'école

Un roulement a été établi pour que la benne ne soit pas surchargée. Finalement il n'y a pas besoin d'en faire car peu de parents apportent du papier.

La séance est levée à 19h